

## **ANFRAGE**

des Abgeordneten MMMag. Dr. Axel Kassegger  
an den Bundesminister für Wirtschaft, Energie und Tourismus  
betreffend **Generelle Entwicklung durch geänderte Energienutzung während der Corona-Pandemie**

Die Corona-Pandemie hat große Veränderungen in der Arbeitswelt und Gesellschaft mit sich gebracht. Neben Veränderungen in der Industrieproduktion unterlag auch das Arbeitsleben durch Homeoffice einem Wandel. Dies hat folglich einen Einfluss auf den Energiebereich, sowohl im unternehmerischen als auch im privaten Bereich. Zudem sind auch Veränderungen im Energieverbrauch durch Lockdowns aufgetreten. Vor allem auch im Zusammenhang mit den stark angestiegenen Energiepreisen hatte dies eine Mehrbelastung für zahlreiche Unternehmen und Haushalte zur Folge. Es ist deshalb von großer Bedeutung, die während der Corona-Pandemie erfolgte Veränderung der Energieverbrauchsstruktur zu analysieren, um auf die darauf basierenden Entwicklungen entsprechend reagieren zu können.

In diesem Zusammenhang richtet der unterfertigte Abgeordnete an den Bundesminister für Wirtschaft, Energie und Tourismus nachstehende

### **Anfrage**

1. Welche Änderungen in der Energieverbrauchsstruktur konnten während der Pandemie sowohl in der Industrie als auch in privaten Haushalten festgestellt werden?
2. Welche Sektoren oder Bereiche hatten die größten Veränderungen im Bereich des Energieverbrauchs?
3. Gab es Sektoren, in welchen der Energieverbrauch während der Pandemie angestiegen ist?
  - a. Wenn ja, um welche Sektoren handelt es sich dabei?
  - b. Wenn ja, was sind die Gründe für diesen Anstieg?
4. In welchem Verhältnis steht der geänderte Energieverbrauch während der Pandemie im Vergleich zu den geänderten Produktionsleistungen der Industrie?
5. Wie haben sich veränderte Arbeitsbedingungen wie z.B. Homeoffice auf den Energiebereich ausgewirkt?
6. Wurden signifikante Veränderungen in der Nutzung von Strom, Heizung und Gas während der Lockdowns festgestellt?
  - a. Wenn ja, wie hat sich das Heizverhalten sowie die Nutzung von Strom und Gas währenddessen verändert? (Bitte um Aufschlüsselung pro Monat)
  - b. Wenn ja, gibt es konkrete Zahlen, wie hoch die durchschnittliche finanzielle Mehrbelastung pro Haushalt aufgrund erhöhten Energieverbrauchs war und wenn ja, wie hoch ist diese? (Bitte um Aufschlüsselung pro Monat)
7. Gibt es Folgen und Auswirkungen durch die geänderte Nutzung von Strom, Heizung und Gas, welche bis heute erkennbar sind?
  - a. Wenn ja, welche Auswirkungen und Folgen sind das?

- b. Wenn ja, welche Maßnahmen wurden gesetzt, um negative Auswirkungen, welche bis heute bestehen, zu beseitigen?  
i. Gibt es Zahlen zur Wirksamkeit dieser Maßnahmen?

*Reinhard Beagle*

*Le*

*BBH*

*Devniz*

*Abusy*

